

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

CARRERA:

LIC. EN TRABAJO SOCIAL

MATERIA:

REDACCIÓN EN ESPAÑOL

TRABAJO:

ENSAYO

“TEXTOS ARGUMENTATIVOS”

PROFESOR:

JOSÉ ENEMIAS DE LEÓN

ALUMNA:

DEYSI ALINA MARTINEZ ARGÜELLO

1ER CUATRIMESTRE GRUPO: “ A ”

Introducción

El texto argumentativo es la base de la expresión de ideas fundamentales para defender o refutar los pensamientos o ideas de otros. En este ensayo veremos información sobre los textos argumentativos, cosas que debemos conocer ya que para su importancia primero se explicará a que se refiere el texto argumentativo para tener una mejor comprensión de la lectura, para ello es importante su estructura y las características que lo conforman para que de igual manera tengamos el conocimiento de cómo surge en nuestras vidas cotidianas.

Texto argumentativo.

El texto argumentativo es el auxiliar que nos sirve para que nosotros podamos dar la opinión sobre un tema que se está tratando, ya sea para defender o rechazar la lluvia de ideas que estamos escuchando o leyendo, nosotros también podemos transmitir ideas, y también hacer críticas. Un texto argumentativo como bien lo dice la palabra “argumentación” de ahí nace esa curiosidad por saber a qué se refieren este tipo de textos lo cual, nos da una idea de significancia: aducir, alegar, poner argumentos, disputar, discutir. Como se observa en la definición anterior, argumentar consiste en aportar razones para defender una opinión ya sea en forma oral, visual o escrita. Argumentar es convencer a nuestro receptor para que piense de una determinada forma. “No sería posible concebir a un individuo sin que pudiera expresar sus opiniones” (Morfín, 2011)

Sin embargo, éstas deben estar perfectamente fundamentadas pues, de lo contrario, no tendrían el peso suficiente para tratar de cambiar conductas, desarrollar nuevas formas de conocimiento, exhortar a realizar ciertas actividades, entre otros propósitos

Este tipo de texto es muy interesante porque se puede transmitir muchos tipos de información, ejemplo: la información científica, que a mi punto de vista es un tema que más nos atrae a nosotros como receptores porque tenemos la capacidad de tener curiosidad por ciertos temas que nunca habíamos tenido la oportunidad de leer.

Más de una vez nosotros hemos querido convencer a alguien sobre algo que no lográbamos ponernos de acuerdo un ejemplo cuando queremos convencer a la persona de ver una película o a nuestros padres de poder salir a una fiesta, cotidianamente usamos el texto argumentativo sin que nos demos cuenta y escribir la argumentación puede ser un poco más difícil, pero utiliza los mismos procedimientos y mecanismos que cuando nosotros hablamos, este a su vez debe de tener coherencia para poder plantear diferentes razones en función de lo que decimos.

Características

Una buena argumentación se debe de utilizar de modo adecuado a los recursos que la lengua pone a su disposición. Los objetivos que debe atender son la coherencia, claridad y la capacidad de influencia afectiva. De ella depende en buena medida la fuerza persuasiva de argumentos, el orden en la presentación de ideas y la disposición adecuada de los

argumentos para que refuercen su credibilidad. Es fundamental que el receptor no encuentre dificultades en la comprensión del contenido y del proceso argumentativo, no puede persuadir un texto que no se entiende. Para un entendimiento claro la distribución del razonamiento en párrafos nos ayuda a asimilar mejor el contenido y favorece la organización de las ideas, empleo de mecanismos de cohesión adecuados, en especial los conectores discursivos que hacen explícitas las relaciones lógicas entre las distintas ideas que el texto, se busca la persuasión por medios de carácter emotivo o afectivo ó sea la selección de determinadas palabras, apelaciones al oyente, exclamaciones o interrogantes. “el propósito de la argumentación es demostrar que tan bueno es el expositor para convencer a alguien, defender una tesis y sostenerla” (Rodríguez, 2015)

Otro aspecto muy importante que debemos de tener en cuenta en un texto argumentativo son los recursos y los modalizadores, estos ayudan al emisor a mantener su postura en su actitud, tiene que saber a lo que se estará enfrentando, el emisor debe de tener esas armas de léxico para que el receptor entienda el mensaje, además debemos de tener conocimiento de los tipos de argumentación.

Las figuras retóricas son figuras que puede utilizar el emisor para mostrar su presencia lo cual destaca sus comparaciones de un tema con otro, su sarcasmo, crítica o burla, esa tención que como emisor debe de llevar hasta diferentes vocablos para poder exclamar mejor la situación respetando los signos de puntuación dando ciertas pautas cuando lo amerite.

Estructura

El texto argumentativo se divide en tres partes: introducción, el cuerpo argumentativo y la conclusión.

Para empezar un texto argumentativo, debemos organizarlo para hacerlo un poco más fácil. Los textos de este tipo siempre tienen como fuente de origen algún tema que genere controversia, esto quiere decir que existen diferentes posturas frente a dicha situación. La función de esta primera es plantear la controversia y su contexto, adelantando previamente de lo que se tratará la información (introducción). La segunda parte de los textos argumentativos es explicar qué está ocurriendo respecto al tema, cuándo y dónde y qué posibles posturas se enfrentan frente a aquel tema, también presenta la postura que el

emisor mantiene frente a la controversia que ha presentado previamente, esta tesis debe estar formulada de manera sumamente clara y precisa con la finalidad de convencer al receptor y al mismo tiempo dar una opinión positiva o críticas (cuerpo argumentativo). Finalmente, la tercera parte corresponde a un resumen del tema que se vio.

- Un texto argumentativo es muy importante en nuestra vida cotidiana, suena difícil, pero en realidad es algo muy fácil, pero en nuestra opinión es mucho más fácil oralmente que por medio de un escrito. -

Conclusiones

En resumen, ya sabemos que, aunque hablemos, leamos o miremos los textos argumentativos siempre estarán presentes, porque aun que no nos demos cuenta hasta en los pensamientos tenemos argumentos y a eso me refiero cuando vemos una película, ahí es donde decimos que estuvo bonita la película o que no nos gustó el final sin darnos cuenta ahí dimos una opinión y también critica. Todo esto para nosotros es algo que hacemos del diario, el texto argumentativo es eso, debemos de tener en cuenta que es importante cada detalle de la estructura del texto para poder identificarlo, de lo contrario no lo sabremos.

En cierta forma el texto argumentativo es importante en nuestras vidas.

Bibliografías

Morfín, L. C. (2011). Volumen 1 Español-Literatura. En UNAM, *Enciclopedia De Conocimientos Fundamentales* (págs. 80-84). México: Nuevo Siglo Xxi.

Rodríguez, M. C. (2015). Prototipos textuales de la redacción . En M. Y. Cano, *Taller De Lectura y Redacción 1* (págs. 93-95). México : Secretaria de educación pública .